
Protokoll Mitgliederversammlung 28.05.2020 um 19:35 – 20:50 

1. Begrüßung   

a. Allgemein 

b. Jürgen Gräber Vorsitzender der Dielinger Runde,  

c. Joachim Schmedt, Stellvertretender Vorsitzender des landwirtschaftlichen Kreisverbandes / 

Vorsitzender des Landwirtschaftlicher Ortsverein 

 

2. Feststellung ordnungsgemäße Ladung 

a. Einladung erfolgte per Post am 28.02.2020 an die Mitglieder. Nach Verlegung des 

Sitzungstermin auf den 28.05.2020 (Corona bedingt) erfolgte die fristgerechte Einladung am 

11.05.2020 über die Diepholzer Zeitung und über den Stemweder Boten. 

 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
a. Satzung §9:  Die Mitgliederversammlung ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienenen 

Mitglieder beschlussfähig 
 

4. Gedenken der Verstorbenen 
a. Im Berichtszeitraum sind auch Mitglieder von uns gegangen, stellvertretend möchte ich 

Dieter Mattlage nennen. Alle Anwesenden erheben sich für ein ehrendes Gedenken von den 
Plätzen. 
 

5. Anträge zur Tagesordnung 
a. Es sind keine Anträge eingegangen 

 
6. Genehmigung der Tagesordnung 

a. Es gibt keine Einwände, damit ist die Tagesordnung genehmigt. 
 

7. Verlesung und Genehmigung des Protokolls 2018 
a. Das Protokoll vom März 2019 ist auf RfG-Homepage veröffentlicht. Auf Nachfrage wird kein 

Wert darauf gelegt, dass wir das Protokoll 2019 hier noch einmal verlesen. Damit ist das 
Protokoll genehmigt. 
 

8. Bericht des Vorstandes 
a. Was hat der Vorstand seit März 2019 getan: 

 
i. Vorstandsitzungen Anzahl    6x Theo 

ii. Nutzungsverträge aktualisiert  11x Theo 

iii. Arbeitsanweisungen aktualisiert  3x Theo 

iv. Homepage wurde Aktualisiert   Norbert 

v. Ansprechpartner für die Vermietung ist seit Jan. 2019 Elke Schütz. Das hat sich gut 

entwickelt, vielen Dank Elke. 

vi. Reinigung/Reinigungsteam: Seit dem 01.10.2018  hatten wir Tatjana Gross 

eingestellt. Sie hatte einen Unfall. Vorübergehend eingesprungen sind Christa 

Wilsch, Hannelore Wolff, Angela Rott. Vielen Dank an die drei.  

Die drei bleiben uns auch weiter treu. Bei Beerdigungen, Betreuung der Bruderschaft 

etc. sind sie nach wie vor im Einsatz. Auch dafür einen herzlichen Dank. 

 

vii. Nachdem wir keine Mitarbeiter für ein Reinigungsteam finden konnten, haben wir 

seit dem 01.02.2020 die Fa. Schulz aus Espelkamp mit der Reinigung beauftragt. 



viii. Mitgliederbestand aktuell – 560 

 

b. Gebäudemanagement,  

i. Aktivitäten zur Pflege der Außenanlage sind unverändert. Ein MA Frühstück als 

kleines Dankeschön hatten wir, wie jedes Jahr durchgeführt und zwar am 

18.02.2020. Hartmut dir vielen Dank für deinen Einsatz als Koordinator. Der erste  

Einsatz 2020 eurer Truppe war am 04. März. Auch dafür herzlichen Dank. 

 

Hartmut Willmann erklärte, dass noch freiwillige Mitwirkende dazu kommen 

können. 

 

c. Renovierung  

i. Teil 1:  Renovierung Erdgeschoss ist im Jan / Feb 2019 planmäßig abgeschlossen 

worden. Schwerpunkte: Maler- und Bodenlegerarbeiten, Licht Eingangshalle und 

Notbeleuchtung EG+UG. 

ii. Teil 2: Beschaffung Stühle und Tische. Lieferung erfolgte planmäßig Ende Juni 2019 

iii. Teil 3: Renovierung Untergeschoss ist im Juni 2019 planmäßig abgeschlossen. 

Schwerpunkte: Malerarbeiten gesamtes UG ohne Büro und Nebenräume, 

Beleuchtung Eingangsbereich UG + Großer Raum UG 

iv. Teil 4: Neue Möbel im Eingangsbereich RfG – Polstermöbel mit Tisch u Barhocker. 

v. Kosten Renovierung: Die ursprüngliche Planung aus 2018 für den Förderantrag bei 

der Gemeinde Stemwede gemäß Vereinsförderrichtlinie lag bei 71.000 €. 

Abgerechnet haben wir über alles:  70.030 €.  

 

Gemäß Vereinsförderrichtlinie der Gemeinde Stemwede erhielten wir einen daraus 

resultierenden Zuschuss von 22.256 €. 

 

Die Gesamtunterstützung durch Sponsoren und die Gemeinde Stemwede betrug 

58.006 €. Einzelheiten hierzu hören wir im Bericht des Schatzmeisters. 

 

Den der Gemeinde Stemwede genannten möglichen Eigenanteil von 15.000 € haben 

wir mit 12.024 € unterschritten. 

 

vi. Dankeschön für Mitwirkende bei der Renovierung 

1. Bei der Renovierung haben uns Anatoli Massold und seine Freunde tatkräftig 

unterstützt. Insbesondere beim Herausnehmen des alten Fußbodens.  

2. Aber auch Friedhelm Grundmann und Karl Heinz Hoolt haben uns unterstützt 

3. Anregung aus dem Plenum: Das MA-Frühstück sollte in 2021 so gelegt 

werden, dass Anatoli und seine Freunde auch dabei sein können, da sie ja 

noch im Arbeitsprozess stehen sollte der Termin eventuell auf einem Samstag 

sein. 

d. Veranstaltungen 

i. Durchgeführte Veranstaltungen  

28.04.2019 Filmnachmittag „Zwischen Fahnenspruch und Dreschkasten“ 

13.10.2019 Kulturfrühstück 

01.09.2019 Mitwirkung am Spielplatzfest.  

Die Renovierung hat andere Aktivitäten etwas in den Hintergrund gedrängt. 

Vielen Dank an alle Beteiligten, auch an den Vorstand für alles mitdenken und 



mitwirken bei den diversen Aktivitäten! 

 

ii. Veranstaltungen in 2020  

19.01.2020     Filmnachmittag (150 J ev. Kirche Hunteburg) mit Kaffee u Kuchen. 

Auch Gäste aus Hunteburg waren da, u.a. Pastor Wallis von der ev. Kirchengemeinde 

Hunteburg. 

18-26-04.2020   Ausstellung „Das Christentum verändert die Welt“ ausgefallen! 

Weitere Veranstaltungen liegen zur Zeit auf Eis. 

 

 

e. Vermietungen 

i. Anzahl Familienfeiern -   24 war 28 

ii. Anzahl Beerdigungen -     7 war 14 

iii. Anzahl Trauungen  -     8  war  7 

iv. Anzahl Treffen Bruderschaft    9  war  7  

v. Anzahl Vereinstreffen    2  war  2 

vi. Anzahl Gewerbevermietungen  6  war 6 (4x Rotes Kreuz) (2x ZF) 

 

An dieser Stelle ein ganz herzliches Dankeschön an Angela Rott, Marina Felker, 

Tatjana Gross, Hannelore Wolff, Christa Wielsch, Elke Schütz und Martina Fangmeier  

 

Wann in 2020 wieder ein geregelter und einträglicher Betrieb möglich ist, wissen wir 

derzeit noch nicht. Vermutlich wird das nicht vor dem vierten Quartal 2020 sein. Die 

Einkünfte aus Vermietungen fehlen dem Verein. Vermutlich werden wir das Jahr 

2020 mit einem Minus abschließen. 

 

f. Gespräch mit Kirche 

i. Die Nutzung unseres Hauses durch die kirchlichen Gruppen ist unverändert. 

Es gab in 2019 zeitweise etwas irritierende Aussagen. 

ii. Ab dem Monat Februar 2020 haben wir mit der Kirche eine neue 

Kostenbeteiligungen  vereinbart: 

1. Monatliche Miete Pfarrbüro 180 € 

2. Monatliche Reinigungspauschale 150 € 

3. Nutzung Osterfrühstück  170 € 

4. Seniorenkaffee 2x/Jahr         je  170 € 

 

iii. Es gibt Spenden einzelner Personen aus den kirchlichen Gruppen – dafür an dieser 

Stelle ganz herzlichen Dank!! 

 

g. Aktionen 2019 

i. Heimatpreis des Kreises Minden Lübbecke 2019 (umgesetzte Projekte), Unsere 

Bewerbung: Bewirtschaftung eines Dorfgemeinschaftshauses. Wir waren nicht unter 

den Preisträgern 

ii. Dörfer mit Ideen 2019 (Zukunftsprojekte). Hier geht es um das Thema Mobilität im 

Alter. Auch hier waren wir nicht unter den Preisträgern. 

 

   Unsere Prioritäten haben wir verändert, wir sind 2020 nicht dabei. 

 



9. Bericht der Schatzmeisterin 

a. Theo Frenzel gibt Bericht, da Christin Vogt aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr als 

Schatzmeister für uns tätig ist. 

 

i. Einnahmen  87301,05 € 

ii. Ausgaben  91443,39 € 

iii. Ergebnis:   - 4142,34 €   Details siehe Anlage Bericht Schatzmeister 

 

iv. Im Gegensatz zu anderen, die über die Erhöhung des Mindestlohns reden, haben wir 

gehandelt. Zum 01.12.2020 haben wir unsere Vergütung angemessen erhöht. 

 

b. Ausblick auf Investitionen 2020  

i. Es wurde ein neues Notebook in Januar 2020 angeschafft 

ii. Der Eingangsbereich möchten wir uns noch verbessern  

Noch einmal 2x Barhocker + 1x Tisch 

 

10. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

a. Die Kasse wurde von Jürgen Gräber und Friedhelm Grundmann geprüft.  

b. Friedhelm Grundmann erklärte: Die Kassenprüfung erfolgte am 04.03.2020. Der Vergleich 

Kontoauszüge zu Rechnungen war in Ordnung. Die Differenz zwischen Einnahmen und 

Ausgaben einerseits und den Kontoständen Jahresbeginn / Jahresende andererseits passten 

allerdings nicht zusammen. Nach Prüfung durch die Kanzlei Langelan am 06.03.2020 

konnten drei Buchungen korrigiert werden. Damit war die Differenz in beiden Fällen gleich 

und in Ordnung. 

c. Friedhelm Grundmann beantragte die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde 

einstimmig entlastet.  

 

11. Wahl einzelner Posten 

a. Neuwahl Kassenprüfer: Friedhelm Grundmann als Kassenprüfer bleibt. Als Ersatz für Jürgen 

Gräber schlägt der Vorstand Mike Mannel vor. Beschluss erfolgt einstimmig! 

b. Neuwahl Schatzmeister: Auf Grund des Rücktritts von Christin Vogt schlägt der Vorstand 

Waldemar Ilner als Nachfolger vor. Nach kurzer persönlicher Vorstellung erfolgt die Wahl. 

Beschluss erfolgt einstimmig.  

c. Weitere Wahlen standen nicht an. 

 

12. Verschiedenes 

Gibt es noch Themen unter Verschiedenes aus dem Plenum? 

 

a.  Verschiedenes – Infos im Rahmen guter Nachbarschaft 

i. Aufstellung Sonnensegel: 2 Stück durch die Gemeinde Stemwede 

ii. Aufstellung Sonnensegel: 1 Stück durch die finanziert durch die Jagdgenossenschaft 

mit Beteiligung der Förderstiftung Dielingen Drohne 

 

 

iii. Konzepterarbeitung Spielplätze für Stemwede. Die Gemeinde Stemwede nimmt ca. 

300000 € in die Hand um die Spielplätze in Stemwede aufzuwerten. Dazu fanden 

Workshops u.a. am 03.03.2020 in der Grundschule Haldem statt für die beiden 



Spielplätze in Dielingen statt. Folgendes wurde dem Planungsbüro mitgegeben: 

 

1. Spielplatz am Koppelweg 

a. Spielhügel entfernen 

b. 2 weitere Spielgeräte für kleine Kinder 

c. WC-Anlage im alten FWGH 

d. Ladestation für E-Bikes u E-Autos 

e. Cafe/Eiscaffee eventuell temporär 

 

2. Spielplatz am Schulort, keiner der Anlieger war da! 

Folgendes hat Theo Frenzel mit Herrn Bartel und Frau Stuwe erreicht: 

a. Der Spielplatz wird derzeit gehalten 

b. Theo Frenzel geht auf Anwohner zu und informiert 

c. Wenn Anwohner interessiert sind, können sie sich auf Grund der 

Corona Krise an einem Online Workshop (Homepage Gem. 

Stemwede) bis zum 30.05.2020 beteiligen. 

 

b. Weiteres: Manch einer hat es in der Zeitung gelesen. Aus gesundheitlichen Gründen (Augen 

OPs) kandidiert Theo Frenzel nicht mehr für den Gemeinderat. 

c. Der Ortsunion Dielingen Drohne ist es gelungen Kandidaten für die Gemeinderatswahl 

ausfindig zu machen. Sie hat dem CDU Gemeindeverband folgende Kandidaten mitgeteilt: 

Thorsten Wichert und Dieter Tautfest. 

 

 

Dielingen den 30.05.2020. 

 

 

 

__________________    ____________________ 

Vorsitzender:  Frenzel    Schriftführer: Fangmeier 

 


